



**COREA DEL NORTE SE MUESTRA DISPUESTA A UN DESARME NUCLEAR.** El régimen de Kim Jong-un dice que aceptaría desnuclearizarse a cambio de que se elimine la amenaza contra el país. En la foto, Kim saluda al jefe de la delegación surcoreana, Chung Eui-yong. / REUTERS **P3**

## Santos queda al margen de la campaña colombiana

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**  
El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, que dejará el poder tras las presidenciales del 27 de mayo, afronta un final de mandato complejo y con su popularidad desgastada por la división social, por lo que ha optado por mantenerse al margen de la contienda política y centrarse en la defensa de su legado. Las elecciones legislativas del domingo definirán los nombres favoritos para sucederle. Ninguno de los principales dirigentes ha pedido su apoyo explícito ni él lo ha dado. **PÁGINA 7**

## El paro docente deja a cinco millones de niños sin clase en Argentina

La negociación salarial entre los sindicatos y el Gobierno paraliza el inicio del curso en 17 provincias

RAMIRO BARREIRO, **Buenos Aires**  
Un año más, el curso lectivo empieza en Argentina con una huelga docente. El paro de dos días (lunes y martes) afectó a 17 de las 23 provincias del país y dejó sin clase a cinco millones de niños y adolescentes. Los maestros piden un au-

mento de sus salarios que compense lo perdido por la inflación que azotó el país en 2017: un 25%. "La última oferta que nos hicieron es del 12%. Es una forma encubierta de bajar tu poder adquisitivo", afirma el dirigente sindical Eduardo López. El ministro de Educación, Ale-

jandro Finocchiaro, aseguró que se trata de un "paro político" y criticó que se deje a los niños sin clases. "Lo que no puede pasar es que los chicos sean los rehenes de esta discusión de adultos", coincidió Soledad Acuña, titular de Educación de la ciudad de Buenos Aires. **PÁGINA 6**

El fundador del Frente Nacional recibe a EL PAÍS en su retiro del castillo de Montretout

## Últimas confesiones del caudillo Le Pen

MARC BASSETS, **Saint-Cloud**  
*Hijo de la Nación* es el título de las memorias de Jean-Marie Le Pen, el libro más vendido estos días en Amazon en Francia aunque ninguna gran editorial ha querido publicarlo. A punto de cumplir 90 años, el fundador del Frente Nacional francés recibe a EL PAÍS en su mansión y hace balance de su vida. "Quizá la política no era

lo mío", confiesa. Critica al general De Gaulle porque "no supo unir a sus compatriotas", alaba a Petain e insiste en su declaración más polémica, la de que las cámaras de gas fueron "un detalle". También pronostica un desastre para el partido que fundó, ahora en manos de su hija, si cambia de nombre en el congreso que celebrará el fin de semana. **PÁGINA 10**

**BUENAVIDA**  
Afrodisíacos  
¡QUE SABRA LA CIENCIA!  
Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible  
Ya disponible en Kiosco y Más y en [revistabuenavida.com](http://revistabuenavida.com)

## Accionistas mexicanos del banco Popular demandan a España

Un grupo de inversores exige que se le devuelva 483 millones perdidos

ÍÑIGO DE BARRÓN, **Madrid**  
Los accionistas mexicanos del banco Popular, que perdieron 470 millones de euros (483 millones de dólares) con la quiebra del banco, han pedido a España que se les devuelva el dinero bajo la amenaza de presentar una demanda para que se decida en un arbitraje internacional. Los inversores responsabilizan del fin del banco al Estado, que retiró el 40% de los depósitos y no tuvo en cuenta a los accionistas dispuestos a una ampliación de capital. **PÁGINA 37**

## Un total de 29 ecologistas, asesinados en México en año y medio

ELÍAS CAMHAJI, **México**  
Entre julio de 2016 y diciembre pasado fueron asesinados 29 ecologistas en México, según el informe anual del Centro Mexicano de Derecho Ambiental. La organización señala al Estado como el "principal agresor" y asegura que un tercio de los ataques provienen de las autoridades. Al menos 212 defensores de derechos humanos fueron asesinados el año pasado en Latinoamérica. **PÁGINA 5**

### ADEMÁS

## EE UU sugiere acuerdos bilaterales en vez del TLC

"Si un acuerdo a tres bandas no es posible, podemos negociar de forma bilateral", afirma Robert Lighthizer, negociador de Estados Unidos para el TLC. **P4**



El Madrid se exhibe en París y pasa a cuartos **P29 A 31**

Londres sospecha de Moscú por la muerte del exespía **P11**

El Louvre exhibe varios de sus tesoros en Teherán **P27**